

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Hasil dari penelitian terdahulu menunjukkan bahwa tingkat pengetahuan mempengaruhi keikutsertaan responden, pendapatan juga berpengaruh dalam kemauan menjadi peserta JKN, sosialisasi, persepsi, media promosi, dan pendidikan juga berpengaruh pada kemauan menjadi peserta JKN. Dari fakta, teori, dan opini dari hasil penelitian tersebut maka dapat disimpulkan bahwa gambaran rendahnya kepesertaan masyarakat desa dalam program jaminan kesehatan nasional (JKN) ada beberapa faktor yang menyebabkan rendahnya kepesertaan yang pertama yaitu pendidikan rendah. Dari Kelima jurnal rata-rata masyarakat pedesaan memiliki pendidikan terahir SD, SMP, dan SMA. Akan tetapi hampir seluruh masyarakat desa di kelima jurnal memiliki pendidikan terahir SD . Penyebab yang kedua yaitu pendapatan rendah, pendapatan masyarakat desa dibawah UMK, dan pendapatan yang diperoleh hanya cukup untuk kebutuhan sehari-hari. Penyebab yang terahir yaitu persepsi. Hampir seluruh masyarakat pedesaan memiliki persepsi negatif, karena sulitnya prosedur pendaftaran untuk menjadi peserta dan kurangnya fasilitas kesehatan yang didapatkan ketika ke rumah sakit.

5.2 Saran

Setelah melakukan review jurnal terdahulu, maka dapat diketahui hasil dari tujuan penelitian yang diinginkan. Ada pula saran yang diberikan oleh peneliti bagi petugas yaitu lebih meningkatkan keterjangkauan sosialisasi pada daerah terpencil dan pada daerah yang sulit dijangkau, sosialisasi yang dilakukan lebih memudahkan masyarakat untuk memahami isi informasi yang disampaikan dan tidak berbelit-belit, lebih memudahkan pelayanan pendaftaran dan perubahan data peserta. Selanjutnya saran yang diberikan untuk pemerintah yaitu lebih mensosialisasikan tentang program PBI terhadap masyarakat yang kurang mampu, dan memberi informasi tatacara mendaftar dan syarat untuk masyarakat yang akan mendaftar peserta PBI. Ada juga saran bagi peneliti yaitu lebih dioptimalkan pencarian jurnal yang

bisa di review, manajemen waktu lebih ditingkatkan lagi untuk menghasilkan jurnal literatur review yang sempurna.